



Michael Roder vom in Bümpliz beheimateten Bahnorama hat zeitnah den Betrieb angepasst.



Ein Bild des Modellbahnhops an der Bernstrasse in Bümpliz aus virenfreien Tagen.

Spuren H0, H0m und N. Dazu Zubehör wie Gleise, Geländebauartikel und Elektronik. Letzteres sei sein Spezialgebiet, erklärt Barmettler und verweist darauf, dass einige Lokdecoder, namentlich von ESU, aktuell nur schwer erhältlich seien. Einbussen musste die Bähnli-Shop bisher fast keine feststellen. Der Umsatz habe sich praktisch gänzlich auf den Vertriebskanal des Online-shops verschoben, sagt Christian Barmettler. Er hofft auf ein baldiges Ende der Corona-Einschränkungen und darauf, dass die Kauflust bei den Kunden nicht abflachen werde.

#### Doch noch «gut im Rennen»

«Im Grunde geht alles wie bisher weiter», hält das Team vom Modellbahn-Center Eurobahn in Rohr bei Aarau fest. Bloss dass nun alles via Onlineshop, E-Mail, Telefon und auf dem Postweg abgewickelt werde. Die ersten Wochen mit der neuen Geschäftsform hätten ihnen gezeigt, «dass wir nicht komplett aus dem Rennen sind», schreiben die Eurobahn-Leute, die bereits vor ein paar Jahren ihren Onlineshop komplett neu gestaltet und in der Zwischenzeit auch stetig ausgebaut haben. Nun werden da Occasionen ausgestellt und wöchentlich neue Aktionen angeboten. Die Nachfrage sei «grösser als zuerst gedacht. Das ist motivierend», halten die Betreiber des traditionsreichen Modellbahn-Centers (gegründet 1972) fest, das vorsorglich Kurzarbeit

beantragt hatte. «Unterstützungskredite brauchen wir vorerst aber nicht», schreiben die Betreiber von Eurobahn in Rohr.

#### Aufwändiger Versandhandel

«Die Existenzängste waren schon sehr gross», so Hans Stoop von Hamwaa Modellbahnen in Pratteln (BL), der Einbussen von zwei Dritteln des Umsatzes erlitten und deshalb Antrag auf Unterstützung bei den

zuständigen Stellen gestellt hatte. Das Verkaufsgeschäft über das Internet laufe schon eher «harzig», schreibt Stoop, der das Geschäft zusammen mit seiner Frau, die das Administrative erledigt, betreibt. Er macht für die ältere Kundschaft in der Region einen Heimliefer-service und hat an der Schlossstrasse in Pratteln ein Drive-in eingerichtet, wo Kunden nach Voranmeldung die bestellte Ware abholen können. Dies



Christian Barmettler macht in seinem Bähnli-Shop im luzernischen Reiden ein Selfie.